

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Pendekatan dan jenis penelitian

Definisi pendekatan ialah suatu pandangan atau teori yang digunakan dalam penelitian untuk menjelaskan data dari penelitian tersebut. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif ialah pendekatan yang membahas tentang perkataan orang, sikap atau perilakunya sehingga menghasilkan data deskriptif.<sup>38</sup>

Jenis penelitian yang digunakan dalam melakukan penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif, sehingga dalam melakukan penelitian ini penulis dapat menggunakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif yang bersumber dari tulisan atau ungkapan dan tingkah laku yang dapat diamati dari objek penelitian. Dengan demikian pengertian penelitian kualitatif adalah penelitian yang digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek dimana peneliti merupakan instrumen kunci. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan beberapa pertimbangan, pertama menyajikan secara langsung hakikat hubungan antara peneliti dan responden dan kedua lebih peka untuk menyesuaikan diri dengan penajaman bersama terhadap pola-pola nilai yang dihadapi.<sup>39</sup>

Sedangkan menurut Boglam dan Taylor<sup>40</sup> kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis ataupun lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Sesuai dengan dasar penelitian tersebut maka penelitian ini diharapkan mampu menganalisis permasalahan-permasalahan yang akan diteliti dan hasil yang diperoleh, yang selanjutnya dihubungkan dengan aspek-aspek hukumnya terkait dengan pertimbangan hakim. Peneliti akan bertindak sebagai perencana pencari dan pengolah data serta penyaji data tentang pertimbangan hakim dalam pembatalan pernikahan menurut pandangan Hakim agama Pengadilan Agama Kota Kediri.

---

38 W. Mantja Etnografi, *Desain Penelitian Kualitatif dan Manajemen Pendidikan*. (Malang: Wineka Media, 2005), 35.

39 Moelong Lexy, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, PT. Remaja Rosdakarya, Bandung, 2007, 5

40 Moelong Lexy, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, PT. Remaja Rosdakarya, Bandung, 2002, 3

## **B. Lokasi penelitian**

Adapun lokasi penelitian dari penelitian ini adalah Pengadilan Agama Kota Kediri karena Sumber data primer yang digunakan adalah dari perkataan Hakim agama Pengadilan Agama Kota Kediri.

## **C. Sumber data**

Sumber data yang digunakan peneliti Dalam penelitian ini adalah sumber data primer dan sumber data sekunder. Sumber data primer atau Sumber data pokok dalam penelitian ini adalah para responden yaitu hakim pengadilan agama kota Kediri. Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah karya ilmiah, buku, jurnal dan artikel yang menunjang penyusunan skripsi ini.<sup>41</sup>

## **D. Metode penelitian**

Metode penelitian merupakan suatu cara yang menggunakan pikiran dengan seksama untuk mencapai sebuah tujuan dengan cara mencari data-data, mencatat, merumuskan dan menganalisis hingga sampai menyusun sebuah hasil penelitian.<sup>42</sup>

Dalam penelitian yang dilakukan oleh penulis ini menggunakan jenis penelitian yuridis empiris dan yuridis normatif, dimana yuridis empiris dengan menggunakan metode wawancara, sedangkan yuridis normatif dengan mengkaji hasil putusan tersebut. karena berkaitan dengan judul yang diangkat oleh penulis yakni “Pertimbangan Hakim dalam Membatalkan Perkawinan (Studi di Pengadilan Agama Kota Kediri)”. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara dan analisis hasil putusan. Wawancara adalah proses pengumpulan data dengan metode tanya jawab dari peneliti kepada informan secara langsung, sedangkan analisis hasil putusan dilakukan dengan mengacu pada teori Miles dan Huberman.

Responden adalah pihak yang memaparkan keterangan dari menjawab atas pertanyaan-pertanyaan yang dibuat serta diajukan oleh Penulis terkait masalah

---

<sup>41</sup> Burhan Ashofa, *Metode Penelitian Hukum*, Rineka Cipta, Jakarta, 2004, Hlm. 91

<sup>PP</sup> Sedarmayanti dan Syaifudin Hidayat, *Metodologi Penelitian*, Mandar Maju, Bandung, 2004, Hlm. 172

penelitian,<sup>43</sup> yang akan diajukan kepada Bapak Edward Firmansyah, S.H., selaku Panitera Muda di Pengadilan Agama Kota Kediri.

## **E. Analisis data**

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan beberapa tahapan yang dicetuskan oleh Miles Hubeerman<sup>44</sup>, yaitu:

### 1. Data reduction

Data reduction adalah proses mereduksi data atau merangkum data untuk menemukan hal-hal pokok yang sesuai dengan tujuan dari penelitian ini dan mengesampingkan data yang kurang perlu. Dengan demikian hal ini akan memudahkan peneliti menuju proses analisa data yang selanjutnya.

### 2. Data display

Data display adalah proses pemaparan data dimana peneliti akan memaparkan hasil dari reduksi data ditambah dengan sumber lain dari buku serta karya ilmiah yang mendukung untuk mencapai kesimpulan data. Dengan demikian hal ini akan memudahkan peneliti dalam jam-jam capai kesimpulan dan meningkatkan pemahaman mengenai fokus penelitian dalam penelitian ini.

### 3. Conclusion data

Conclusion data adalah proses pengambilan kesimpulan dari data yang telah direduksi atau dirangkum kemudian dipaparkan secara jelas.

---

<sup>43</sup> Sedarmayanti dan Syaifudin Hidayat, *Metodologi Penelitian*, Mandar Maju, Bandung, 2004, Hlm. 30

<sup>44</sup> Imam Gunawan, *Metode Penelitian Kualitatif Teori & Praktik*, (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2013), 209.